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Betreff 
Aspekte der Energie-Effizienz und Umweltfreundlichkeit bei der Beschaffung von 
Produkten und Dienstleistungen 
 
In § 97 Abs 4 GWB (Gesetz gegen Wettbewerbsbeschränkungen) ist niedergelegt, dass Zusatzkri-
terien zum Hauptkriterium der Wirtschaftlichkeit einer Beschaffung hinzutreten dürfen: 
 
"(4) Aufträge werden an fachkundige, leistungsfähige sowie gesetzestreue und zuverlässige Unter-
nehmen vergeben. Für die Auftragsausführung können zusätzliche Anforderungen an Auftragneh-
mer gestellt werden, die insbesondere soziale, umweltbezogene oder innovative Aspekte betreffen, 
wenn sie im sachlichen Zusammenhang mit dem Auftragsgegenstand stehen und sich aus der Leis-
tungsbeschreibung ergeben. Andere oder weitergehende Anforderungen dürfen an Auftragnehmer 
nur gestellt werden, wenn dies durch Bundes- oder Landesgesetz vorgesehen ist." 
 
Zur Berücksichtigung solcher Kriterien sind die Kommunen gem. Nationalem Energieeffizienz-
Aktionsplan von 2007 und gem. der allgemeinen Verwaltungsvorschrift zur Beschaffung energieeffi-
zienter Produkte und Dienstleistungen vom 17.01.2008 explizit aufgefordert. Dies soll dazu beitra-
gen, solche Produkte nach den Kosten auszuwählen, die sie während ihrer gesamten Lebenszeit 
verursachen. 
 
 
 
 

Ihr/e Gesprächspartner/in: Edgar Müller, Jürgen Knopp, Wolfgang Köhler 
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Fragestellung: 
1. Werden Beschaffungen von Produkten und Dienstleistungen durchweg an den genannten Krite-
rien orientiert? 
 
2. Ist diese Art der Beschaffung ein integraler Bestandteil des Klima-Fahrplanes für Sankt Augustin? 
 
3. Ggf.: Welche Erfahrungen sind dazu gemacht worden? 
 

                  
 
gez. Edgar Müller   gez.Jürgen Knopp  Wolfgang Köhler 
 
 
 


